
vv..i ■JfC:.' ГЧ-..
П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРАН, СО ЕДИНЯЙТЕСЬ?

Ленина
о р г а н  г : - ; : : : .  . . .  . . .  г о р о д с к о г о КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТі4 НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ГАЗЕТА О СНО ВАНА 
В ИЮ НЕ 1931 ГО Д А

№ 185 
(13725) С Р Е Д А , 27 СЕНТЯБРЯ 1959 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 

3 КОП.

і  ф о т о р е п о р т а ж  =

Г7/  '"Г . ,

(  ..-у ■ -  ' ѵ . - ‘ ?-■■■ ■ I f 'fi

Н а ч а л а с ь  массовая 
уборка капусты

Раеговор пе телеф ону в понедельник с утре е д и . 
ректором  совхозе «Первоуральский» Иваном Владими
ровичем  Новоселовым, Речь о  капусте. Началась мас
совая уборка , и контейнеры  е крупны м и кочанами по 
явились на полях. Идет их механизированная погрузка  
(на снимках). K e e j-дэ гр узят в сам освалы ,' в зависи
мости от сорта.

—-  М ой м нение о погоде? Нормальная погода, —> 
считает руководитель, —  Капусту всегда по такой уби
рают, сырой и холодной, Д ум а ю , что дож ди не по
меш аю т нашим капуетоубсречны м  комбайнам,,, ■ 

Помешать м ож ет нерасторопность тех, кто должен 
по д оговорам  обеспечивать совхоз транспортом  для 
вы возки продукции- Так, в понедельник с утра не б ы 
ло ни одной маш ины из треста Уралтяж трубстрой, с за
вода по рем онту го р н о го  оборудования, Только три 
из пяти приш ло с рудоуправления.

Большой объ ем  работ, ка к всегда, у новотрубников. 
Им предстоит убрать капусту с 69 гектаров. На Пиль
ной, в Ш айтанке, Телице и т, д. На заводчан особы е 
надежды  возлагаю т в совхозе,

А каковы  виды на урожай? «Виды средние», —  о ткр о 
венно отвечает Иван Владимирович, Нынче в хозяйстве 
посадили капусты меньш е, чём в прош лом  году,- На 
30 гектаров, «Есть опасение, что го р о д у  капусты 
чуть-чуть м о ж е т не хватить», —  поды тоживает д и р е к
тор, О тсю да вывод. Чтобы этого  «чуть-чуть» не пр о 
изош ло, н уж н о  всем участникам уб о р ки  собрать все 
силы в кулак, Как на капустном  поле, так и в м агази
нах, на базах горпищ еторга .

Ф о то  В, ЗОТОВА.

ХОЗРАСЧЕТ РА60ТАЕТ

ПОДПИСКА ПРОДЛЕНА
Подписка на 1990 ге д  на газеты и ж урналы  « 

доставкой с 1 января продлена до 11 октября. 
Она приним ается отделением «Союзпечать», о б 
щ ественными распространителями на пр е дпр и я 
тия* и в уч р е ж д е н и я * и отделениями связи.

Коллектив третьего цеха 
З К М К  первым на предприя
тии перешел на коллектив
ный подряд. Труженики по- 
настоящему'взялись за хоз
расчет. Каж дая бригада за
вела журналы ло лицевым 
счетам экономии, и лю бой, 
из рабочих может, посмот
реть, ка к  у  него обстоят 
дела с расходом сырья и 
материалов,

Ежемесячно коллективы 
подразделений на собрании 
анализируют затраты на из
готовление продукции. Это 
дает ощутимые результаты.

Бригада первого участка, 
где старшим мастером Вла

димир Кошелев, с начала 
года ‘ сэкономила .материа
лов на 80S рублей. А брига
да второго участка старше
го  мастера Владимира Во- 
легова с начала года шла с 
небольшим перерасходом, а 
в августе сэкономила мате
риалов на 145 рублей. Стро
го по норме расходует ма
териалы, которых более 30 
наименований, коллектив - 
участка декоративных пане
лей, возглавляемый Л . М. 
Заводской. .

В. К И Ш И Н Е Ц , 
неш татный 

корреспондент.

БУДЕТ СВОЯ ГАЗЕТА
«У д епутатского  корпуса  С вердловска 

пока, нет своей газеты. Ц ентр НТТМ и р е 
дакция газеты «За индустриальные ка д . 
ры» приняли реш ение помочь депута
там и выпускать раз я месяц специаль
ный ном ер» —  таким и словами о ткр ы 
вался спецвы пуск м н оготи раж ки  Ураль
ско го  политехнического  института в июле. 
В дань депутата е го  м огли купить д епу
таты наш его го р о д с ко го  Совета, О ткр ы 
вался ном ер  рассказом  о  начале дея
тельности м еж региональной  группы . Из

газеты читатели смогли подробнее  
узнать, чем занимается депутатский к о р . 
пус.

Недавно принято реш ение; «Трибуна» 
будет своей газетой народных депутатов 
СССР —  уральцев, В координационны й 
совет избраны депутаты А. А, Захаров, 
П, П, Пьянкеа и В, И. Ш м отьев. «Трибу
на» будет выходить раз в неделю , пе 
чататься а двух цветах оф сетной печатью,

А. БОРИСОВА.

ЭКОЛОГИЯ И БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ

ПРИШЛОСЬ ПОКРАСНЕТЬ
♦Экологический совет ин

формирует». Мы уже писали 
о том, что на проходной 
«Хромпика» под этой «шап
кой» регулярно даются све
дения о виновниках тех или 
иных выбросов, В середине 
сентября пришлось покрас
неть работникам цехов №  9 
и автотранспортного, б и 7 
сентября произошло, как

сказано в информации экО' 
логического поста, «интен
сивное загрязнение воздуха 
продуктами сгорания нафта
лина, вывезенного на свал
ку», Виновники случившего
ся Ч П  указаны; зам. на
чальника цеха № 9 Р, Ва- 
летдинов, допустивший вы
воз загрязненного нафта
лина на свалку химотходов,

и А. П. Петухов, начальник 
автотранспортного цеха, 
разрешивший этот вывоз и 
не принявший мер по пред
отвращению загорания. Хо
телось бы в дальнейшем ви
деть у хромпиковцев запол
ненной и графу «наказа
ние», Краснеть можно 
сколько угодно, но пора бы 
и «позеленеть».

■ ОСТРЫЙ 
СИГНАЛ

ЧУЖИЕ ДЕТИ
13 сентября в детском са

ду Ні  31 в поселке Доломи
товый воспитатели не п у с 
тили в гр уппы  28 ребяти
ш ек. Мотивировали простож 
нет нянечек. Потому и ра с 
порядилась заведующая 
детским садом В, А. Гейда- 
ниете не приним ать ч уж и х  
детей. Ч уж и х  — это тех. 
чьи родители не работают в 
рудоуправлении, на балансе 
которого находится данное 
детское учреждение.

Выхода у  нас не было, мы 
опаздывали на работу, пото
му оставили детей прямо в 
раздевалке. Обратились за 
помощью в гороно и цент
ральную городскую  больни
цу, но поддержки не полу
чили. Может быть, публика 
ция этого фанта сможет по
влиять на действия руково
дителей рудоуправления и 
заведующей' детским садом 
М» 31.

Родители ГНИДЕНКО, ЗЫ 
КОВА, ЕРЕТНОВА. ГОЛОША- 
ПОВА БУБНОВА, КНЯЗЕВА 
и другие.

В ГОРКОМЕ КПСС
К А Ж Д Ы Й  коммунист 

несет персональную от
ветственность за пору
ченный ему участок. 
Именно поэтбмѵ вопрос 
на заседании . бюро го
родского комитета пар
тии стоял так: о роли 
коммуниста С. В. Авдю- 
кова, председателя
профкома Новотрубного 
завода, в организации 
физкультурно ,  массовой 
и оздоровительной рабо
ты среди трудящихся 
предприятия.

В профсоюзном коми
тете накоплен опыт ру
ководства такой рабо
той. При непосредствен
ном участии руководите
ля создана неплохая ма
териальная база, сложи
лась система планирова
ния работы по оздоров
лению металлургов, раз
витию физкультуры. 
Массовость — предмет 
обсуждения на заседа
ниях президиума проф
кома, председателей цех. 
комов профсоюза. Новые 
формы —  перенос цент
ра физкультурной дея
тельности в низовые кол
лективы, соревнования 
по возрастному принци
пу, семейные.

Но если сопоставить 
число занимающихся 
физкультурой и  показа
тели пд заболеваемости, 
правонарушениям, то 
видно, сколько' ешда у но
вотрубников возможно
стей утвердить здоровый 
образ жизни. Профком 
и председатель не суме
ли организовать наибо
лее полное использова
ние имеющейся матери
альной базы. Возможнос
ти по профилактике и 
снижению заболеваемости 
также не использованы. 
Высока заболеваемость 
среди женщин с вредны
ми и опасными условиями 
труда. Рекомендации по 
улучшению условий тру
да выполняются недос. 
таточно, а профком кон
тролирует этот процесс 
слабо. Мало внимания 
уделяется подбору и 
расстановке кадров, осо
бенно в спортклубе, где 
есть работники, наруша
ющие дисциплину, СЛО
ЖИЛСЯ неблагополучный

моральный климат. Д ав
но пора побеспокоиться 
и о прочной материаль
ной базе стадионов, осо
бенно филиала завода.

Плохо развивается си
стема платных услуг на
селению, ограничиваясь 
пределами Дворца спор, 
та. Профком вместе с 
комсомолом мог бы го 
раздо больше сделать 
по месту жительства
трудящихся, в том числе 
с подростками в дворо
вых клубах.

Бюро признало работу 
коммуниста С. В. Авдю- 
кова недостаточной, не 
отвечающей современным 
требованиям. Его обяза
ли организовать полное 
использование матери
альной базы, повысить 
требовательность к  ру
ководящим кадрам.
Предложено практико
вать отчеты работников 
физкультуры и спорта, 
руководителей спортив
ных и оздоровительных 
сооружений перед насе
лением и трудовыми кол
лективами. В постанов
лении привлечено внима
ние руководителей пред
приятия к  развитию ма
териальной базы спорт- 
сооружений, личному уча
стию профактива в про
водимых мероприятиях.

БЮ РО горкома КП С С 
утвердило состав комис
сии и план мероприятий 
по подготовке и празд
нованию 72-й годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической револю, 
цяи. На предприятиях и 
в учреждениях пройдут 
торжественные собрания, 
чествования передовиков 
производства, ветеранов 
труда, активистов. Г о- 
родской торжественный 
вечер состоится 4 ноября 
в 17 часов во Дворце 
культуры и техники Но
вотрубного завода. Го
родская демонстрация 
пройдет на площади П о
беды, а в поселках — 
митинги.

В Т Р Е С ТЕ  Уралтяж
трубстрой создана новая 
цеховая партийная орга
низация, в нее вошли де
вять коммунистов Пром. 
стройНИИпроекта,

 —  =  К сведению первоуральцев

АДРЕСА ПРОВЕРОК
Б четверто,м квартале 1989 года горощ екой ком итет 

народного  контроля планирует заслушать на своих за. 
седаниях результаты следую щ их проверок:

—  о выполнении госзаказа  по за готовке  и сдаче м е 
таллического лома Билимбаевским эксперим ентальны м  
заводом  строительных конструкций  и деталей (о к 
тябрь);

— о  работе лы ж ной ф абрики по производству и ре
ализации товаров народ ного  потребления (октябрь);

—  о готовности ряда предприятий города  к  работе 
в зим них условиях (октябрь);

—  о  работе группы  нар о д н о го  контроля завода ко м 
плектных металлических ко н струкц и й  по контрол ю  за 
укреплением  порядка  и дисциплины  (октябрь);

—  о  результатах ком плексной  проверки  завода сан
техизделий (ноябрь);

—  о  работе производственного  ком итета  НК Н ово , 
тр уб н о го  завода по приоритетны м  направлениям конт- 

, роля в условиях расш ирения дем ократизации и глас
ности.

Вопросы и предлож ения просим  адресовать в го р о д 
ско й  комитет н а род ного  контроля. Телефоны 2-45-85, 
2-54-73»

00701784
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«РОЛЬ И МЕСТО КПСС В СОВРЕМЕННОМ ОБЩЕСТВЕ»

АППАРАТ ГОРКОМА: КТО ВЫ?
Нередко люди отождествляют партию с аппаратом, 

который в последнее время награждают довольно не
лестными эпитетами. Мы попросили наших читателей 
назвать три черты, которые, как они считают, присущи 
аппарату. Это оторванность от народа, незаслуженные 
социальные льготы, публичные выступления таковы, 
что рабочему и не понять. Доля истины, наверняка, в 
этих оценках есть. Так что же такое аппаратчик? На

шим собеседникам кроме предложения высказать свое 
мнение о партийном аппаратчике предстояло дать два 
совета, которые бы помогли оживить такую непростую 
в современных условиях работу.

Итак, слово зам. директора динасового завода Е. С. 
ЧЕРНЯ КУ, девять лет проработавшему вначале инст
руктором, затем зав. отделом промышленности и тран
спорта горкома КПСС.

— Наще время сейчас на
бивают застойным. Но ко г
да я вепомина-ю, сколько 
было сделано за эти годы, 
слово «застой» режет по 
сердцу ножом: водовод
«Нижние Серги —  Перво
уральск», гостиница, боль
ничный комплекс, путепро
вод. Некоторые представля. 
ют аппаратчика этаким вси- 
девшимся в кресло. Мне ои- 
деть было некогда, приходил 
на работу к  восьми и, быва
ло, до двенадцати ночи. Все 
это -сначала за 160 рублей в 
месяц, потом за 200. Кто- 
то сейчас с легкостью, на
верное, думает: все это по
строили бы и без вас. Я 
так -не считаю. Горком был 
штабом, живым, беспокой
ным. Да и как тут разде
лить хозяйственную и поли
тическую работу? Стройка 
водовода — вроде хозяйст
венное дело, но конечная- 
то цель — дать воду людям 
— разве не политическая? 
По-моему, зря ликвидирова
ли этот отдел, можно было 
его передать горисполкому.

Слово «аппаратчик» тогда 
употребляли редко. Мо
жет, преувеличиваю, но мне 
кажется, нас тогда больше 
уважали. Люди очень ком
петентные работали в аппа
рате, по деловым качествам 
на голову выше других. 
Первый секретарь М. Е. М о
розов —  дипломат, с фило
софским складом ума, лю
бую аудиторию мог убе
дить. Й при этом не выла- 
зцл с пусковых объектов... 
В. Е. Савушкин — специа
лист в сельском хозяйстве. 
Не хвастаюсь, но и я в 
строительстве не новичок. 
Конечно, и у нас недостатки 
были. Часто дублировали 
действия исполкома, шли 
параллельно с ним. Закова
ны были в бумаги: много
писали справок.

Нисколько не жалею, что 
работал в аппарате горко
ма. Взял оттуда умение по
нимать людей, оценивать 
критически и свои поступки.

Очень помогало то, что 
жизнь у меня и до этого 
была не гладкая: жил в
бараках, знал всякую рабо
ту, с отцом косил, служил 
в армии. Мне легче было 
понять человека, которому 
негде жить.

Что бы я посоветовал ны
нешнему аппарату? В труд
ные моменты для партии 
идти к  народу, не только 
со словами, но, может, сто
ит иногда даже костюм сме
нить на спецовку. Видел 
нынче, как менялось отно
шение людей к  секретарю 
парткома динасового завода 
В. Б. Пряничникову, когда 
мы вместе со всеми до 
поздней ночи грузили меш
ки с картофелем. Меньше 
заседаний, меньше разгово
ров, больше живого дела. 
Мне кажется, в аппарате 
горкома нужна свежая 
струя людей компетентных, 
таких, чтобы были действи
тельно на голову выше по 
деловым качествам даже 
руководителей предприятий. 
Тем более теперь, когда 
даже зарплата инструктора 
будет довольно высокая.

*  *  *
В. И. КО М Ы Ш Е В , секре

тарь партбюро ̂ шестого цеха 
Новотрубного завода:

—  Чего не хватает наше
му аппаратчику, станет ясно, 
если, например, сравнить 
его стиль работы с нефор
малами. Неформалы агити
руют везде: в трамвае, на
улице, на рыбалке и дома 
за столом. А наш аппарат, 
по-моему, ,до шести часов 
считает себя коммунистом, 
а дальше, не знаю, не ви
дел, чтобы кто-то из аппа
рата появился в нашем це
хе среди рабочих. Да что 
там в цехе? За год второго 
секретаря раза два-три ви
дел в нашем парткоме, а 
первого — ни разу! Не го
воря об остальных... Если 
я еще как секретарь иногда 
их вижу на трибуне, то 
коммунисты рядовые (не 
люблю этого слова) вообще

никого из аппарата горкома 
КПСС не видят и не слы
шат.

Иногда задаю себе воп
рос: а нужно ли это? Ведь 
не раз уже на рабочих соб
раниях слышал выкрики о 
том. что партия вообще не 
нужна, она мешает. Значит', 
не умеем убедить людей в 
том, что кроме партии ни
кто, ни один неформал не 
будет заниматься насущны
ми проблемами людей.

Я за силу убеждения. А 
для такой работы поле дея
тельности необъятное. По
смотрите, какие к нам при
ходят выпускники вузов. К 
жизни у них потребитель
ское отношение. Или другая 
крайность. Сейчас стало за
метно: многие пересматри
вают свое отношение к  за
стою. вспоминают, что луч
ше было при администра
тивно-командном стиле, за
тосковали по сильной руке. 
И даже руководители воз
вращаются к  старым мер
кам. Мы, секретари, хотя и 
верим: перелом будет в луч
шую сторону, но убедить не 
всегда можем. Вот тогда и 
думаем: где же те компе
тентные, специально обу
ченные, прошедшие курсы 
В П Ш  партийные аппаратчи
ки? А они, похоже, то ли 
побаиваются людей, то ли 
учились плоховато.

Каким бы я хотел видеть 
аппаратчика? Во-первых, я 
хочу про него знать все: 
что конкретно он делает для 
городской партийной орга
низации. Во-вторых, чтобы 
он умел, а главное, хотел 
ответить демагогу, который 
мутит воду вокруг партии.

* * ■ *
С. П. КО Н Ю Ш КО В , ин-

структур идеологического 
отдела горкома КПСС:

— Сам термин «аппарат
чик» воспринимаю скептиче
ски. Есть в нем оттенок от 
бюрократа. Но таковые в 
любой профессии -могут 
быть. Партийный же аппа
рат — очень малая катего

рия коммунистов. В горко
ме КПСС, например, рабо
тает всего 24 человека. Это 
во-первых. Л во-вторых, мы 
все пришли из трудовых 
коллективов, те же самые 
люди, не без недостатков, 
но и не без достоинств.

Недостатки, которые свя
зывают с аппаратной рабо
той, .не вдруг упали на че
ловека, Он оказался, в не
совершенной системе, Коли 
система перестраивается, то 
и аппаратчик пересматрива
ет свой стиль: идти старым 
путем или построить работу 
иначе. Бросать камни в ад
рес низового звена горкома 
грубо и неправильно. Мы— 
исполнители, передаточное 
звено. Другое дело, и испол
нитель может быть бездум
ным или соображающим. За 
год работы в горкоме убе
дился: люди здесь дума
ющие.

Что нам удается? Если 
откровенно, то об удачах 
даже говорить не хочется, 
пока на прилавках магази
нов пусто. Народ считает 
так: если на прилавках пус
то, если жизнь не меняется 
к лучшему, значит, партия 
не перестраивается.

Как понимаю переход на 
политические методы руко
водства? Искал ответ дол
го. И пришел к выводу, что 
это исключительно разъяс
нительная работа. Партия 
только элемент государства, 
значит, она должна забо
титься о благополучии госу
дарства. В решении той же 
продовольственной програм
мы наше дело — разъяснить, 
какие усилия требуются от 
всех, и в то же время смот
реть на вещи реально, не 
обещать скорых перемен, 
их не предвидится.

П о  моему убеждению, в 
аппарате горкома должны 
работать гуманитарии. Нет, 
не обязательно по образо
ванию. И инженер может 
быть гуманитарием. Только 
не технократы! Мы должны 
понимать людей...

=■ ПИСЬМО В НОМЕР

ИХ МЫ СТАВИЛИ В ПРИМЕР
Хотим через газету

высказать благодарность
учащ имся седьм ого
профтехучилища, кото 
рые с 7 по 20 сентября 
убирали картофель в 
нашем- совхозе «Русско- 
лотамский».

Ребята работали от
лично. Причем в лю бую  
погоду. В последние дни 
шли проливные дожди, 
тем не менее дело дви
галось по-прежнем у.

Убеждены, в этом 
большая заслуга педа
го гического  коллектива 
училища, которы й сумел 
привить своим подопеч
ным высокое сознание, 
чувство ответственности 
за спасение урожая. Ре
бята, судя по всему, по
нимали, что они делают 
нужное, полезное дело,

что от них зависит обес
печение города П ерво
уральска «вторым хле
бом». Умело ор ганизо 
вали труд  парней масте
ра производственного 
обучения Николай А л е к
сандрович Петухов и 
Александр Борисович 
Новиков.

Итак, убран картофель 
с 96 гектаров, о тгр уж е 
но П ервоуральску 1000 
тонн качественной кар 
тошки. Особенно отли
чились среди ребят Ри- 
даль Ахм едзянов, Сер
гей Ермаков, Александр 
Д рокнн , Ю рий Русинов, 
Евгений Ц уренков, А л е к
сандр Пронин, Андрей 
Котов, Бячеслав филин.

Коллективу учащихся 
присуща прекрасная дис
циплина. Мы его стави
ли в пример студентам

Уральского  лесотехниче
ского  института, которы е 
работали в М арийских 
Каршах. Сравнение не в 
пользу лесотехников, О 
вы соком  сознании ребят 
говорит и такой  факт: 
они перечислили из сво
их заработанных денег 
180 рублей верхнепо-
тамской восьмилетней 
школе. По итогам соци
алистического соревно
вания коллектив седьм о
го училища занимал 
первое место среди уча
щихся ПТУ и студенче
ских отрядов. Уверены, 
что и в будущ ем за 
этих ребят педагогам 
краснеть не придется.

И. ИЗГАГИН. 
д иректор совхоза;

Е. СЫСКОВ, 
секретарь парткома.

П о сл е к р и ти к и
В г  -” 'те недели, опубликованной 18 

июля, приводилось письмо жителей с ѵли 
цы Молодых строителей о долгих -обеща 
ниях коммунальников сделать насыпь у 
двух домов и отремонтировать дорогу. 
Директор производственно-технического

объединения жилищно-коммунального хо
зяйства Г. Ф. Курганов сообщил: по
вопросу устройства насыпи по улице М о
лодых строителей была договоренность с 
директором завода Ж Б И иК Ю. В. Ч ижо
вым, что отходы производства будут вы
возиться на эту улицу. Однако тов. Чижов 
обещание не выполнил. Объединение сде
лает насыпь до ноября.

Въезжая в новый дом, 
мы придирчиво оцениваем 
работу строителей. Но ведь 
они, в свою очередь, тоже 
зависят от смежников. На
пример. от управления про
изводственно . технологиче
ской комплектации, откуда 
на объекты поступают раз
личные материалы. Тут есть 
и специальный участок по их 
переработке. Одновременно 
готовятся линолеум, обои, 
нарезается стекло. Условия 
труда неплохие, казалось 
бы, работать и работать. Но 
для хорошей ритмичности 
далеко. Прежде всего пото
му, что очень уж  часто на. 
рушается график самого 
строительства. Вот и полу
чается, что на У П Т К  то 
без дела сидят, то спешат. 
Об атом нам говорила бри. 
гадир Галина Затеевна Чи- 
жова. Она вместе с напар
ницей Ниной Алексеевной 
Пестовой (справа) как раз 
и занимается раскаткой ли
нолеума. На этой операции 
их только двое. Поэтому и 
нагрузка немаленькая. А 
социально-бытовых объектов 
у треста Уралтяжтрубстрой 
вон сколько!

Впрочем. женщины не 
жалуются. Никогда не под
водят коллектив. Наверное, 
это и есть главная оценка 
их труда.

Фото В. ЗОТОВА.

К НАЧАЛУ УЧЕБНОГО ГОДА
В СИСТЕМЕ 

ПОЛИТИЧЕСКОЙ УЧЕБЫ

КНИГОТОРГ
•  предлагает 
•советует

1 октября —  начало но
вого  учебного года в систе
ме политической учебы. И 
по содержанию , и по фор
ме она будет необычной 
П рограмм а основного кур 
са «История и совоемен. 
ность: в поисках истины»
посвящена изучению «бе
лых пятен» прош лого на
шей страны.

В последнее время от
крыты многие архивы, об
народованы новые докум ен
ты и факты, идет переоцен
ка событий, явлен-ий и це 
лых периодов в истории со
ветского государства.

Но возвращ ение подлин
ной истории только еще 
предстоит... И на этом пути 
верным пом ощ ником  про
пагандиста станет книга.

Магазин «Книги» в пред
дверии учебного года про
водит месячник и предлага
ет новые издания: сборник 
«Документы  свидетельству
ют: из истории деревни на
кануне и в ходе коллекти
визации, 1927— 1932 гг.» по
священ одном у из самых 
сложных и трагических пе
риодов советской истории. 
Собранные в нем архивные 
материалы и свидетельства 
современников позволяют 
понять, что же происходило 
в действительности на ру
беже 20-х и 30-х годов в 
деревне.

Воспоминания участников 
и очевидцев револю цион
ных событий в П етрограде 
—  уникальный исторический 
докум ент эпохи.

С борник мемуаров «О к
тябрю  навстречу» переносит 
нас в Петроград марта— 
сентября 1917 года, а книга 
В. М ироненко  «Ш турм  века: 
(от февраля к  октябрю  1917 
года)» восстанавливает пол
ные драматизма месяцы на
кануне О ктябрьской рево
люции. Советские историки

НОВЫЕ
ИЗДАНИЯ

не просто реставрируют 
факты, они восстанавливают 
логику событий, во м ногом  
переоценивая их.

Поисковый характер но
сит книга «Исторический 
опыт и перестройка: Чело, 
веческий фактор в социаль
но-эконом ическом  развитии 
СССР». Авторы пытаются 
«очеловечить» историю
страны в русле марксист
ских представлений о том, 
что история есть «не что 
иное, как деятельность пре
следую щ его свои цели ча
лов ека».

Опыт создания эконом и
ческой истории СССР пред
принял известный публицист 
О. Лацис в своей книге 
«Выйти из квадрата». Увле
ченно, с жизненным и зари
совками, автор рассказыва
ет о таких этапах и событи
ях в жизни нашей страны, 
как нэп, «оттепель» 60-х 
годов с попыткой и неуда
чей эконом ической реф ор
мы. Его особое внимание 
приковано к перспективам 
и болевым точкам пере
стройки хозяйственного м е
ханизма.

Эта книга будет полезна 
и слушателям курса «Воп
росы текущ ей политики 
КПСС и советского государ
ства». Им также предлага
ются основополагаю щ ие д о 
кументы перестройки: сте
нограф ический отчет и М а
териалы ' XIX Всесоюзной 
партконф еренции, доклад 
М. С. Горбачева на Съезде 
Советов народных депута
тов СССР, материалы сове
щаний в ЦК КПСС по идео
логической работе.

Магазин «Книги» пригла
шает пропагандистов и слу
шателей приобрести в ходе 
месячника нужны е им изда
ния.

Н. ШИЛКОВА, 
товаровед книготорга,

= = = = = = =  ИОД ПИСКА-90

ЧИТАЙТЕ «д и а л о г »
«Диалог» — новый общественно-политический ж ур . 

нал. Его индекс 70699. Выходить будет 18 номеров 
в год, подписная цена 4 рубля 50 копеек, цена од
ного экземпляра 25 копеек. То есть условия рас
пространения такие же, как на «Политическое обра
зование» (этот журнал издаваться не будет). Тот, 
кто выписал «Политическое образование» и не обра
тился в отделение связи, чтобы аннулировать под
писку, будет получать «Диалог».

Если тот, кто выписал журнал «Агитатор», также 
не аннулирует подписку, он получит 14 номеров 
журнала «Диалог». А если доплатит 90 копеек, бу
дет получать его весь год.

Хочется также обратить внимание читателей на 
новые условия подписки на «Курьер» — рекламное 
приложение к  газете, «Вечерний Свердловск». Он 
теперь будет выходить еженедельно на восьми 
страницах. Подписная цена «Курьера» 5 сѵблей 
20 копеек, индекс 53835.



В  УЧИМСЯ —  
ХОЗЯЙ СТВО ВАТЬ

ПРИ УБЫТКЕ  
С ПРИБЫЛЬЮ

Нехватка вагонов... Не 
знаю, для ко го  как, а 
для наш его предприятия 
—  Кры лосовского  изве
сткового  завода —  она 
остается проблем ой но 
м ер  один. Бывает, п р о 
д укц и ю  неделями о тгр у 
зить не м ож ем . Такая 
нервотрепка  уж е  не пер
вый год. В прош лом го 
ду план по прибыли был 
150 тысяч рублей, а у 
нас оказались одни
убы тки. И нынче за во
семь месяцев не полу
чили 4322 вагона.

К  ко м у  только  ни о б 
ращ ались за по м о щ ью і И 
в  управление С вердлов
ской ж елезной дороги , 
и в облисполком , и в 
областной ком итет на
р о д н о го  контроля. Писа
ли в Ц К КПСС и в ад
рес Съезда народны х 
депутатов. Все оказалось 
бесполезны м . П редста
вители завода ездили и 
в министерство —  и от
туда от ворот поворот. 
Наш завод , полностью 
уком плектован  кадрами, 
вполне вы полним  план 
п о  производству м уки—  
800 тысяч тонн в год, 
но... Что хуж е  всего —  
при отсутствии вагонов 
приходится останавли
вать обе линии по ее 
производству.

А  теперь вопрос: ка . 
ки м  образом  за шесть 
месяцев этого года мы 
ум удрились получить 109 
тысяч рублей прибыли 
при плане 63 тысячи? В 
ф онд м атериального по
ощ рения перечислено 
44 тысячи рублей. О т
к р о ю  секрет: в отнош е
ниях с нашими партнераг 
ми —  ж е л е зн о д о р о ж н и 
кам и мы с успехо л ис
пользуем  такую  ф орму, 
ка к штраф ные санкции.

Согласно статье 30 
Устава железных д орог 
это ведомство обязано 
в о с п о л н и т »  недоста
ю щ ие  вагоны в следу
ю щ ем  месяце. Наш за
вод, руководствуясь 52 
параграф ом  первого  
раздела правил пере 
возки  грузов, подает на 
станцию  Бойцы соответ
ствую щ ую  заявку. М е ж 
д у  прочим , согласно 
правилам за ка ж д ую  
тонну неперевезенного  
груза  управление ж е 
лезной д о ро ги  долж но 
заплатить руЗль штрафа. 
Так вот, наш завод за 
все про  все только в 
январе потребовал от 
наших см еж ников выпла
ты 9,3 тысячи рублей, в 
феврале штраф составил 
73917 рублей, в м арте— 
свыш е 92 тысяч рублей 
и т. д. С егодня все пре
тензии признаны  обо 
снованными, заводу пе
речислено более 400 ты
сяч рублей. Правда, слу
чались и сложности. С ка
ж е м , в мае по поводу 
наших требований полу
чили от ж е л е зн о д о р о ж 
ников отказ. Обратились 
в Госарбитраж и д о б и 
лись справедливости.

Как видите, нашли 
вполне  доступный путь 
реш ения финансовых 
проблем . Д р у ги е  же 
предприятия ' неред ко  
р о б к о  использую т его. 
А  зря. М етод-то дейст. 
венный. П оэтом у и р е 
шил рассказать о нем. 
Кстати, проверка  област
н о го  П ром стройбанка  
подтвердила, что мы 
вы полняем  мероприятия 
по ликвидации убы точ
ности, каш  завод стал 
рентабельным.

Б. КОКШАРОВ,
10-  кон сул ы .

ШКОЛЬНАЯ ж и з н ь
Если обобщить тематику 

поступивших жалоб, она од
на — невнимание к  челове
ку  тех руководителей и
служб, чья прямая обязан
ность — забота о людях, 
об улучшении условий их 
жизни. От вмени семи
взрослых и четырех детей,
чей отпуск был испорчен по 
вине предприятия, обрати
лась в редакцию Е. В.
Юровская. Получив в проф
коме Новотрубного завода 
путевки на турбазу «Мор
ская» под Одессу, они при
были на место 18 июля. К а 
ково же было их состояние, 
когда директор турбазы за
явил, что путевки аннулиро
ваны из-за невыполнения 
Новотрубным условий до
говора на поставку труб. 
«Нам пришлось бегать по 
побережью и искать место

тор. Своими силами жители 
Малинских, Выломов, Чер- 
ногубов при содействии на
чальника участка цеха № 41 
Новотрубного завода В. В. 
Стулина его отремонтирова
ли. Осталось поставить об
ратно. А это и оказалось 
самым трудным. Не могут 
найти жители работника 
производственно . техниче
ского объединения жилищ
но-коммунального хозяйства 
Г. А. Ведерникова, который 
отвечает за эту работу. И 
сидят без воды лето, осень, 
слушая обещания комму
нальников. «Сколько же 
еще ждать, и где найти тов. 
Ведерникова?» — спраши
вает в письме ветеран тру
да Б. Н. Стулин.

Часть почты читателей 
посвящена недостаткам в 
торговом обслуживании.

59 П И С Е М  И 20 О Ф И Ц И 
АЛ ЬН Ы Х  ОТВЕТОВ ОТ Р У 
КО ВО Д И ТЕЛ ЕЙ  П О Л У Ч И Л А  
РЕД А К Ц И Я  З А  М И Н У В Ш У Ю  
Н ЕД ЕЛ Ю .

в других пансионатах, при
обретать путевки за полную 
стоимость,— читаем в пись
ме, —  Настроение было 
вконец испорчено. Но мало 
этого. Возвратившись до
мой, вот уже полтора меся
ца ходим в «родной проф
ком» и не можем получить 
обратно свои же деньги. 
Кажды й раз слышим фра
зу: «Разберемся».

Полтора месяца —  это не 
рекорд для работников 
профкома Новотрубного за
вода. Более полугода не 
могут они найти время и 
извиниться перед человеком 
за волокиту. Второй раз об
ращается в газету Л . И. 
ГалицкиХ по поводу своей 
матери В. А. Нарбутовских, 
бывшей работницы цеха 
№ 21 Новотрубного завода. 
81 год отдала она предпри
ятию, а выйдя на заслу
женный отдых, оказалась 
забытой к о л л е к т и в о м .  
23 марта газета опублико
вала ответ председателя 
п р о ф к о м а  цеха № 21
Н. Харловой, ч:го В. А. Нар
бутовских не наградили ме
далью «Ветеран труда» по 
ошибке: списки составляли 
работники отдела кадров. 
Но ошибка будет обяза
тельно исправлена. Минуло 
полгода, а обещание так и 
осталось на бумаге, о чем 
второе письмо Л . И. Галиц
ких.

Тяжело переносит забы- 
тость ветеран С. Ф. Скоры- 
нин. В своем письме он под
робно рассказал о своем 
трудовом пути. В 1948 го
ду после службы в армии 
начал работать водителем 
на заводе «Хромпик». В 
1959 году по решению Со
вета Министров СССР мел
кие гаражи были объедине
ны в автобазу № 15, где 
С. Ф. Скорынин стал меха
ником колонны Кг 4. Через 
три года произошло очеред
ное объединение и возникла 
в городе автобаза № 8, где 
автор письма возглавил 
четвертую автоколонну. За
тем еще одна реорганиза
ция, и стал Степан Федо
рович старшим мастером 
авторемонтной мастерской 
пассажирского автопредпри. 
ятия, откуда в 1983 году 
ушел на заслуженный от
дых. Правда, после этого 
он еще несколько лет про
работал в гараже горпище
торга. И вот теперь ока
зался «ничей». Не тольк > 
заботы и внимания не ви
дит, даже открыткой к 
празднику никто не позд
равляет. «А чтобы г утевку 
взять на лечение, везде от
вечают: <Ты у нас мало ра
ботал», — пишет ветеран.

Забыты и жители улші 
Краснофлотцев и Пролетар
ской, у которых один ис
точник воды —  скважина. 
Давно вышел из строя мо-

«Почему сейчас, когда идет 
массовый сбор урожая, в 
магазины картофель посту
пает с перебоями, что со
здает очереди?» — интере
суется С. П. Шестакова. 
Житель деревни Битимка 
тов. Ушаков сетует на пло
хую работу магазина хо
зяйственных товаров, кото
рый часто по непонятным 
причинам закрыт, да и к у 
пить в нем практически не
чего. О плохой организации 
торговли, бедном ассорти
менте в магазинах Ново. 
алексеевки сообщил А, Н. 
Ершов.

Редакция ждет от руко
водителей ответов по всем 
вышеназванным письмам. 
Надеемся, что они не будут 
похожи на ответы началь
ников узла связи В. В. Са
мойленко и пассажирского 
автопредприятия С. А. Ре_ 
мезова. Р. С. Агейчикова 
жаловалась в редакцию, что 
с июня у нее не работает 
радио. Пять раз вызывала 
она мастера, тратила время 
на ожидание, но никто так 
и не пришел. В ответе же 
В. В. Самойленко читаем: 
«Радио действительно не 
работает из-за неисправно
сти по вине жителей. В на
стоящее время радио рабо
тает». И ни слова, по чьей 
же вине истрачено столько 
нервов, времени и сил, что
бы дозваться мастера, что 
было сделано только после 
вмешательства газеты.

О плохом движении авто
бусов по маршрутам № 6, 
9 писали О. Г. Макарова и 
тов. Лотов. Начальник пас
сажирского автопредпріія. 
тия С. А. Ремезов ответил, 
что на девятом маршруте 
в тот день два автобуса 
сошли с линии. Но вот о 
работе шестого маршрута 
не обмолвился и словом. И 
совсем непонятен его ответ 
на письмо инвалида войны 
А. П. Изюрова о движении 
автобусов по маршрутам 
№ 14 и 15: «Ни одного дня 
не работали они по распи
санию, никто их уже и не 
ждет, люди ходят на смену 
пешком. Будет ли когда- 
нибудь наведен здесь поря
док?» «Сообщаем, что дви
жение автобусов п этому 
маршруту временно закры
то ввиду ремонта дороги 
по улице Комсомольской,— 
читаем в ответе. — После 
окончания работ движение 
будет открыто. После часов 
пик в течение дня авто, 
бусы с этих маршрутов мо
гут быть переключены на 
другие, более загруженные, 
или на разовые заказы». 
Поистине пассажиры и 
транспортники разговарива
ют, как двое глухих: один 
не слышит вопроса, а дру
гой ответа...

С. КО С ТА ЛЬ ГИ Н А .

Т У Р Н И Р  « К В А Н Т А »

Прош ел десятый, заочный математиче
ский турнир городов, которы й еж егодно  
проводит ф изико-математический журнал 
для юношества «Квант». П ом им о совет
ских в нем участвовали команды  из Бол
гарии, Польши, Румынии, Австралии.

Команда наш его города участвовала 
впервые и обошла по очкам  математи
ков Киева, Тбилиси, Ленинграда, оставила 
позади польскую  Зелену Гуру, р ум ы н

ский Брашов, Канберру из Австралии и 
выступила лучш е всех в Свердловской 
области.

Турнир проводится в два этапа: весной 
и осенью. В течение месяца ребята р е 
шают задачи тренировочного  тура и за
тем  в два дня —  задачи основного. Ком ан
ду П ервоуральска составляли семи- и д е 
сятиклассники ш колы №  5 и восьми-, д е 
вятиклассники ш колы  №  32.

В День знаний —  1 сентября были 
вручены грамоты гороно  ребятам, ко то 
рые выступили наиболее успеш но: 
А. Ш алимову, А. Сараев у, А. Соболеву,

С. Ш м ы рину, А. К ож е м я ко  из ш колы 
№  32, Е. Ж уйкову, Д , Аликину, Г. Воро
нину, И. Алхим енковой, Д. М артем ьяноау 
из ш колы №  5.

Участники команды  побывали на летних 
сборах Малой академии наук, которы е 
еж егодно  проводит Уральский госунивер- 
ситет и об ко м  ком сом ола для учащихся, 
отличивш ихся в изучении математики, 
ф изики, биологии, истории, других наук. 
П окинули ком анду вы пускники ш ко 
лы Лена Володина и Вита Нестеркина, 
поступив на м еханико-матем атический 
ф акультет У ральского  и Н овосиб ирско 
го  университетов. В этом год у  осенний 
тур пройдет в конц е  октября. П риглаш а
ем ребят всех ш кол города принять в 
нем участие. Со всеми организацион
ными вопросам и обращ айтесь в кабинет 
№  31 ш колы  №  5.

Л. НЕСТЕРКИНА, 
учитель математики ш колы  № 5, 

На сним ке: участники команды .
Ф о то  А. КО З А К А .

СЕГОДНЯ
ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТУРИЗМА

Как хорош о, когда  к пра
здничной дате (а для нас, 
туристов, 27 сентября — 
«проф ессиональный» празд
ник) м ож но  отрапортовать 
о победах, б од ро  доложить 
об успехах, достигйутых, не
смотря на такие и этакие 
трудности...

Сначала я так и хотела 
сделать. А что, разве нечем 
гордиться? П ервоуральский 
турклуб  не на последнем 
месте в области. Наши р е 
бята защ ищ аю т ее честь на 
республиканских и всесо
юзных соревнованиях, при
возят куб ки  в областной 
совет по тур и зм у  и э кс ку р 
сиям, В отделе сам одея
тельного туризм а ими уж е  
все шкафы уставлены, и 
заработанных только  пер
воуральцами —  добры х три 
четверти. С некоторы х пор 
нам доверяю т организацию  
республиканских и сою зны х 
туристских м ероприятий, 
проводим ы х в пределах о б 
ласти, не говоря о соревно
ваниях областного масшта
ба.

Я и дальше хотела напи
сать, как в старые добры е 
времена, такую  скр о м н о 
торж ественную  зам еточку к 
празднику. П отом  подум а
ла: а почем у как раньше?

Конечно, есть успехи, да, 
ходим в походы самой вы
сокой категории сложности. 
Но ведь этого мало! Нет са
м ого  главного, чем ценен 
туризм , —  массовости. А от
куда ей взяться, если со
вет го р о д ско го  техклуба в 
развале: А. Зуез (ЗКМ К)
поставил меркантильный 
расчет выше работы в 
клубе, на В. Ф ом ины х (НТЗ) 
напала разрядо- и катего- 
риемания, Н. Криницы н 
(НТЗ) никак не м ож ет д о 
биться, чтобы оценигѵи по 
достоинству его н е д ю ж и н 
ные способности —  меняет 
третье место работы (им е
ется в виду, кс іечно  ту
ристская работа), тот уда
рился в личную  жизнь, этот 
ещ е во что-нибудь... А. Та- 
гильцев (Динас) вплотную  
занялся заводской турсек- 
цией (им дали помещ ение, 
и я очень пада за динасов-

ВМЕСТО
ПОБЕДНЫХ
РАПОРТОВ

оких туристов). С пору нет, 
дело это очень нуж н о е  и 
важное, но почем у работа 
в совете заброшена?

У туристов Н овотрубного  
прекрасное  пом ещ ение: в 
новом  д ом е  несколько  свет
лых ко-мнат. Да такие ус
ловия очень м ногие  го р о д 
ские, да и областные клубы 
тож е, только  в розовы х 
снах видят! Все для вас: 
дерзайте, работайте! Ан 
нет. Не выходит. То ли ли
дера нет, то ли костяк клу
ба слабоват, но не заметно 
туристской работы в цехах 
завода. Нет элементарных 
походов вы ходного  дня, 
очень мало категорийных. 
В путешествия пускаю тся 
все больш е в составе д р у 
гих групп. Н екоторы е м огут 
со м ной не согласиться, 
если скаж у, что и завод 
ской туристский слет —  за
слуга не заводских туристов. 
Как всегда, его  организаци
ей занимался комитет ко м 
сомола, для ко то р о го  слеты 
стали доброй  традицией. 
Примечателен и такой факт: 
многоты сячны й коллектив 
Н овотрубного  завода не 
см ог выставить ком анду на 
последнем го р о д ско м  тур - 
слет е.

Соверш енно распалась 
секция на заводе ком пл ект
ных металлоконструкций. А 
ведь как хорош о начинали! 
Первые места занимали на 
городских  слетах. С колько 
денег выделило предприя . 
тие на приобретение тури 
стского  снаряжения, автобус 
и машину кажды й год  да
вали для поездки на обла
стные слеты. Правда, в по
следние годы, ко гда  се к
цию  начало лихорадить, ез
дили на тех автобусах все 
больш е туристы с «Х ром пи
ка» да Н овотрубного, чем

с ЗКМ К, За последние два 
года все заводские туристы 
ушли в хром пиковский  клуб 
«Импульс», кто -то  остался 
сам по себе. Н екоторы е 
объясняли это тем, что нет 
свое го  норм ального  поме
щения для занятий и хра
нения снаряжения.

А  вот у туристов треста 
Уралтяж трубстрой свое по 
мещ ение вроде бы есть. Но 
это только  на первый 
взгляд. Д ело  в том, что вот 
у ж е  второй м есяц они 
не м огут туда попасть. К о 
оператив «М одельер» во 
главе с председателем А. В. 
Власовым (соседи туристов) 
отгородился от остального 
мира м еталлической две
рью , ни с кем  этого не со
гласовав. Я понимаю , м о 
жет, они боятся рэкета, пе
реж и ваю т за свое о б о р уд о 
вание и материалы, ну а 
туристы  тут при чем? Или, 
м ож ет быть, кооператив на
деется, что е м у  так легче 
будет без ш ума отобрать 
ком нату у туристов для сво 
их нужд? Заявили ж е  они 
ко гд а -то  м не (го ро д ско й  
клуб то ж е  у  «М одельера» 
в соседях), что всех отсюда 
выгонят.

Ну, скажите, ка ку ю  рабо
ту спрашивать с турсекции  
строителей, если обитаю т 
они в го р о д ском  турклубе , 
а когда  там ни ко го  нет, то  
на улице. Куда придут 
ш кольники подш еф ной ш ко 
лы №  5, ведь у ж е  пора 
вести запись в кр у ж о к , 
учебный го д  давно начался?

Через газету обращ аю сь 
к  администрации, партийной 
и проф сою зной  организаци
ям треста: неуж ели вы
«беднее» «Х ром пика» или 
Н овотрубного? П осм отрите 
на хором ы , ко торы е  они 
выделили своим туристам. 
Ведь ко м у  м н ого  дано, с 
то го  м о ж н о  м н ого  и спр о 
сить. Наверное, в общ их ин
тересах, если в тресте кр о 
ме прочих видов спорта б у
дет развит и туризм . К ром е  
рациональной организации 
досуга трудящ ихся, это ещ е 
и здоровье.

Н .Б У Х А Р О В А , 
инструктор  

го р о д с ко го  турклуба.



ш новости —
УДОБНО П ВЫГОДНО

За последнее время рез
ко увеличил товарооборот 
магазин №> 72 горпищ етор- 
та в Корабельной роще. 
Объясняется это тем, что 
здесь открыт овощ ной ки 
оск, Торговая площадь уве
личилась на 3S квадратны* 
метров,

Б киоск подведены тепло, 
вода, значит, здесь можно 
будет работать продавцу и 
■в холода, Теперь жители 
микрорайона без хлопот 
могут купить все овощ и и 
фрукты, имеющ иеся на ба
зе, Да и часы работы киос

ка удобны покупателям — 
с 8 до 20 часов без выход, 
ных дней. Надо отметить: 
это ■— единственный в го 
роде киоск, работающий 
по таком у граф ику.

Результат сказался, Если 
в прош лом году с сентяб
ре магазин продал овощей 
на 23 тысячи рублей, те 
нынче только за 20 дней — 
на 38 тысяч.

Л. ФОТОНА, 
нача линии от деда 

организации торговли 
горпищ еторга,

Приглашает «Чайка »

После ремонта s прачеч
ной самообслуживания
«Чайка» установлены три 
новых стиральных комплек
та чехословацкого произ
водства, которые не только 
стирают, но и кипятят бе
лье, В набор входят две 
центрифуги, діва гладильных

катка, три сушильных бара
бана.

На стирку затрачивается 
теперь полтора часа — 
больше, чем на старых ма
шинах, но качество стирки 
несравненно дѵчше.

Е. ПОГОДА, 
технолог.

БУДЕТ ТЕПЛО

Приближаю тся холода, 
и глдвный врач Дома 
ребенка А, А, Броннико
ва забеспокоилась: надо 
утеплять крыш у, спаль
ные ко-мнаты. На по
мощь пришли ко м со 
мольцы цехе № 24 Н о
вотрубн ого  завода А л е к
сей Попов, Сергей Па
сынке, Александр Пяеш- 
ков, Андрей Беляев и 
секретарь ком сом оль
ской организации цеха 
Игорь Климов, которы е 
выполнили тяжелую  ра
боту, На этом шефство 
комсомольцев не закон , 
чится. Они решили о р 
ганизовать для детей 
новогодний праздник, 
установить елку, сделать 
иллюминацию.

В, ПАВЛОВА,

б е л о р у с с к а я  ССР
Петр Иванович Зелявский 
из деревни Слободка Брас, 
далекого района Витебской 
области взял в руки резец 
уже в семидесятилетием 
возрасте, И так уверенно, 
как будто всю жизнь толь
ко и занимался резьбой по 
дереву. Неожиданно от. 
крыдея в человеке талант.

Творит Петр Иванович в 
т р а д и ц и я х  белорусской 
культовой полихромной 
скульптуры 17— 18 веков.
Сюжеты работ основаны на 
библейских мотивах. Свое 
искусство резчика Зеляв- 
екий не раз демонстрировал 
на выставках творчества на
родных мастеров. А в пали
саднике перед домом, где 
живет, Петр Иванович со. 
здал своеобразную экспо
зицию.

На снимке: выставка ра
бот П, И. Зелявского перед 
его домом в деревне Сло. 
бодка.

Фото Е, КО ЗЮ ЛИ .
(Фотохроника ТАСС).

—п— Огонь II люди
ВИНОВАТ... о к у р о к

„.в  том, ч т о . в хозяйственном цехе «Хромпика» ос
тались без упаковочной стружки. Возгорание произошло 
в результате небрежности при курении,

...в том,- что лоджия квартиры в доме № 34 по 
улице Строителей превратилась 14 сентября в факел. 
От сброшенного с верхних этажей окурка запылала 
краска и вещи. Виновные устанавливаются.

ИЗ ИСКРЫ  ВОЗГОРИТСЯ ПЛАМ Я 
В прямом смысле этой цитаты убедился Г. Н. П о. 

стухаев, хозяин, дома в поселке Билимбай. От искр 
костра при сжигании ботвы в огороде загорелись на
дворные постройки, крыша лома,

ОСТАЛСЯ БЕЗ СЕНА 
житель. Первоуральска М. Я. Черепанов, Родителям ви
новника пожара — ученика 7 класса школы № 3 Сер
гея Ярошенко приходится возмещать ущерб.

КОВАРНАЯ БАНЯ 
Да, именно баня, а точнее, ее неисправная печь, на 

участке № 97 коллективного сада № 7 Новотрубного 
завода стала причиной того, что на месте садовых до
миков № 96 и № 97 осталось пепелище. Владелец уча
стка В, М. Желтышев привлекается к административ
ной ответственности.

С ИСАКОВ, 
начальник 10 отряда ВПО.

Редактор В. И. ПР У Д  Н И КОВ.

Кинотеатр «Восход». 27 сентября «КОНДОР». Сеан
сы: 9. 11. 13, 15, 17. 19. 21 час. 28 сентября «ЧП РАЙ 
ОННОГО М АСШ ТАБА# (дети не допускаются). Сеан
сы: 9, П . 13, 15. 17. 19 21 час. ■

Кинотеатр «Космос». 27, 28 сентября «ПУТЕШ ЕСТ
ВИЕ НЁТТЙ ГАНН». Сеансы: 9 Ц, 13 час. «КОР
Ш УН Ы  ДОБЫ ЧЕЙ НЕ ДЕЛЯТСЯ» 12 серии). Сеансы: 
15. 18, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель» 27 28 сен
тября «ВАМ ЧТО, Н А Ш А  ВЛАСТЬ НЕ НРАВИТСЯ?» 
Сеансы 27-го — 13, 18, 20 час; 28-го — 10-30, 18. 
20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 27 сентября 
«РОКОВАЯ О Ш И БКА». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В, И. Ленина 27 сентября «НА О КР А 
ИНЕ ГД Е -ТО  В ГОРОДЕ» Сеансы 18. 20 час

Клуб Трудпоселка. 27 сентября «ФРЕНЧ КАН КАН », 
Сеансы. 19. 21 час

ПАМЯТКА КИНОЛЮБИТЕЛЯМ
И  НА ЭКРАНА КИНОТЕАТРА В ОКТЯ5Р1:

7 - 9  ОКТЯБРЯ Кпёмтмча Дервар».

Новый цявтной ш ирокоф орм атный историко- 
приклюи&нмоский фипьм киностудии «М осф ильм * 
при уияг-гии «бухарешти» (Румыния), Экранизация 
романа R. Скогтя. . .

10—-15 октября иХроцима рб*.явпеиирй СМ®ртч»,
Ноаый цистной и] и р о к оз к.р а н н ы й фр а икс» _ италь

янски й фильм. Поставлен известным итальянским 
реж иссером  Ф ранческо  Рози по одноим енном у 
роману колум бий ско го  писателя Габриз.ня Гарема 
Маркеса.

Это рассказ о кровавой трагедии, разыг-рав- 
ш ейс* в одном, маленьком городке.

В ррплх — «звезда» итальянского кино Ори ел- 
л а Мути, Д жан ААарми Ro лонге, Дю чич Возе м 
молодой ф ранцузский актер Антони Делон (сын 
Алена Депона).

1А— 13 ОКТЯБРЯ длч любителей индийского ки 
но «Танцор «диемо» (2 серии),

19— 24 ОКТЯБРЯ «Танцуй, таицуйк (2 серим).
R гпявмой ррпм Миттун Чакр обо рти.
С 25 ОКТЯ&РЯ «Иитердеиомиа»,
Новый цветной Фильм киностудии «Мосфильм» 

(2 серии) по известной повести В. Кунинв.
R г п л в И *** й рппи А Яковлева
Ж ДЕМ  ВАГ Ц Н АШ  КИНОТЕАТР! ПРИЯТНОГО 

РАМ ОТДЫ ХА!

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ВЕЧЕРНИЙ  

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
О БЪ ЯВЛЯЕТ

дополнительный прием учащихся 
на 1989— 90 учебный год 

на специальности 
ПРОКАТНОЕ ПРОИЗВОДСТВО. Специальность 

техник-металлург. Срок обучения 3 года 2 меся, 
иа

Э ЛЕКТРО О БО РУДО ВАНИ Е П Р И М Ы Ш Л Е Н , 
НЫХ П Р Е ДП Р И Я ТИ Й  И УСТАНОВО К Специ
альность тех-ник-электрик. Срок обучения 2 года 
9 месяцев.

О БО РУДО ВАНИЕ ЗАВОДОВ ЧЕРНОЙ МЕ
Т А Л Л У Р ГИ И . Специальность техиик-механик. 
Срок обучения 3 гола 2 месяца.

Прием заявлений до 5 октября.
Экзамены с 6 октября по предметам: 
русский язык и литература (яикТзнт или со

чинение по желанию), 
математика (устно),
Без вступительных экзаменов зачисляются лнда, 

окончившие средние общеобразовательные школы 
с оценками «4» и «5». средние профессионально- 
технические училища на базе восьми летнего обра
зования с оценками «4» и «5», средние професси
онально-технические училища на базе среднего 
образования с дипломом с отличием по родствен
ной избранной в техникуме специальности,

Д Л Я  П О С ТУП ЛЕНИ Я НЕО БХО ДИ М Ы  
докум.ент об окончании учебного заведения 

(подлинник)', 
заявление на им я директора техникума на 

фирменном бланке, 
выписка из трудовой книжки, 
справка о состоянии здоровья (фоома 086),
4 фотографии размером 3x4 см.
Документы принимаются ежедневно, кроме суб

боты и воскресенья с 10 до 18 часов, комната 
№ 17, 2-й этаж, телефон 2-49.88.

АДРЕС ТЕ Х Н И КУ М А : 
пр. Космонавтов. 1..

КООПЕРАТИВ «ЗДОРОВЬЕ»
т  1 октября в воскресенье с. 10 часов утра 

проводит лечение гипнозом от вредных привычек 
по методу Довженко врач-психотерапевт Савель. 
ева Екатерина Фроловна из г. Новосибирска.

В  1 октября в воскресенье с 10 часов утра 
ведет прием врач-гинеколог, профессор, заведую
щий кафедрой, Свердловского медицинского ин
ститута Бенедиктов Иван Иванович. ■

В  Проводится лечение от курения- гипнозом и 
иг лорефлексотер алией.

За справками обращаться: уд. Ленина., 43, тел. 
2-46-83.

ПРИГЛАШАЕМ 
НА РАБОТУ

В  ПО И ЗВЕ Щ ЕН И Ю  Ѣ  2 — анженера.элек- 
троящика, ияженера-лрограммиста для работы на 
персональных ЭВМ (оплата по договоренности), 
газовщиков.операторов котельной.

В  ПО И ЗВЕ Щ ЕН И Ю  * 5  -  бурильщиков
скважин, пом. машинистов экскаваторов, электро
слесарей и слесарей, злектро. и гавоэлектроевар- 
щиков, машинистов бульдозеров, штукатуров-ма- 
ляров, токарей, электромонтеров, каменщиков, 
столяров, дворников, На все перечисленные рабо
чие места приглашаются пенсионеры, которым 
пенсия сохраняется в полном рае-мере.

В  ПО И ЗВ Е Щ ЕН И Ю  ■№ 38 — маляров-шту- 
катуров, каменщиков, плиточников, бетонщиков, 
кровельщиков по мягкой кровле Для желающих 
приобрести профессию дефектоекописта с 1 ок
тября организуются двухмесячные курсы.

В  ПО И ЗВ Е Щ ЕН И Ю  .№ 56 —■ валяльщиков 
обуви и учеников валяльщиков (выход на пенсию 
по льготному- списку), фотокерамика, портного по 
ремонту одежды, красильщика, газоэлектроевар- 
щика. кастелянш, обувщиков и их учеников.

Для работы в школах приглашаем учителя ис
тории, географии, технического труда, старшую 
пионервожатую.

Для работы на турбазах — бухгалтера, меди
цинских работников, слесарей-сантехнйков, плот
ника. кочегара.

Предлагаем работу пенсионерам поварами, 
плотниками, столярами, каменщиками, вахтерами, 
дворниками, иочньгми нянями, сторожами, обваль
щиками мяса, санитарками, уборщиками бытовых 
помещений. ‘

За всеми справками и направлениями на рабо
ту обращаться в центр по трудоустройству, пере, 
обучению и профориентации населения по адре
су: ул. 1 Мая, 10,

УДОБНАЯ РЕЗИНОВАЯ ОБУВЬ —  ЭТО П Р І. 
КРАСНОЕ САМОЧУВСТВИЕ В СЫРУЮ П О ГО ДУ 
НА ВЕСЬ ДЕНЬ!

Резиновая обувь «бевпютно непромокаема, 
вашим ногам в ней будет очень удобно,

Щ  НЕДЕЛЯ П РО ДАЖ И  РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ 
С 3.7 СЕНТЯБРЯ ПО 4 ОКТЯБРЯ 

в магазинах N5 3 «Товары для детей» (ул, Труб
ников), N5 ДА «Товары для женщ ин» (ул, Ватути
на), NS ТО «Товары для м ужчин» (ул. Трубников), 
N? 13 «Обувь» (пое, Динас), № 35 «О дежда, 
обувь» (л, М агнитка), N® 34 «Промыш ленные то 
вары» (пое, Х ром пик), NS 48.«Промыш ленные то
вары» (пое, Талица), Н® З і «Промыш ленные това
ры» (ул. Советская, 17),

Приглаш аем sa яоиупиами!

РАДИО АП П АРАТУРА _  ЭТО ВЕСЬ МИР 
В ВАШ ЕМ  ДО М Е!

. Магазин 8 «Энергия* (ул, Вайнера) пред
лагает

электрофоны •Вега»-ІпЯт — .314 рублей. «Со
ната Эф 208С» — 220 рублей, электрофон ком . 
бинироваиный е магнитофонной панелью «Ве
га-119* — .637 рублей.

усилители «Орбита.002* —- 750 рублей, «Радио
техника У101* — 225 рублей, 

магнитофон «Россия 311» — 344 рубля.

ш  К С ВЕ Д Е Н И Ю  В Л А Д Е Л Ь Ц Е В  Ж И Л Ы Х  
ДОМ ОВ В СЕЛЬСКО Й МЕСТНОСТИ! 

Исполком горсовета народных депутатов до
водит до сведения владельцев домов, проживаю
щих иа территории Витимского, Новоалексеев. 
ского, Нижнесельского сельских Советов: в на» 
стоящее время бюро технической инвентаризация 
проводит учет и регистрацию жилищного фонда 
в сельской местное «и согласно Постановлению 
Совета .Министров СССР «О порядке государст. 
венного учета жилищного фонда» от 10 февраля 
1985 года Ѣ  136.

Основной задачей государственного учета ж и 
лищного фонда в сельской местности является 
получение данных о его количественном и качест
венном составе, принадлежности, а также числен- 
ности проживающих граждан.

Работы по регистрации и технической инвен
таризации осуществляются работниками Перво
уральского бюро технической инвентаризации за 
Счет владельцев жилого фонда (предприятий, ор . 
ганизаций, учреждений и граждан). Одновремен
но предупреждаем, что сделки по отчуждению 
(купля-продажа, дарение, мена и др.) строе, 
няй, не прошедших техническую инвентаризацию, 
оформляться не будут.

Д и р е кц и я  я  общ ественны е о р га н и за ц и и  Ново
тр уб н о го  ' завода в ы р а ж а ю т  гл уб о ко е  соболезнова
ние ветер ан у  трупа , б ы вш е м у реф еренту д и р е кто 
ра завода В л ад им иру Б о р и со ви чу  М альцеву в свя
зи  с ко н ч и н о й  матери.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
421109, г. Первоуральск, пр. Ильича, 
21/40. Редактор 2-15-72, вам, редак, 
тора 2-52-05, ответственный секре 
тарь 2-14-94, отдел партийной «кив
ни 2-52-82, вкономический отдел 
2-51-47, отдел инф ормации 2-14-50, 
отдел писем  2-52-21, бухгалтер, при 
е м  объявлений 2-53-71,

П ечать вы сокая  Объем 1 п. л. И н д екс  53823. 
«_,<гк<аз <э418 Т и ра ж  38580 П ервоурал ьская- тнп о - 

граф ия упрпол и гр аф изд ата  С вердлоблисполком а. 
П ервоур ал ьск, пр . И л ьича . 28-а,


